

## Comité de quartier : PV de la réunion du 7 mars 2023

**Présents : Cathy, Mia, Julien, Marc, Nicolas et David**

**Invités : Dominique et Sophie (Manège du Possible)**

- Projet manège du possible avec la présence des porteurs de projet  
 Dominique et Sophie ont pris l'initiative de contacter le comité en vue de rapprocher le manège des habitants du Coin du Balai.  
 Elles ont l'intention de développer un projet de ferme pédagogique et de faire du manège un lieu de rencontre plus ouvert et convivial en conformité avec leur philosophie centrée sur le bien-être animal. La plupart des 30 chevaux sont sur le plateau de la Foresterie et c'est là que les activités ( cours, animation, ...) se déroulent.  
 Les bâtiments du Heiligenborre pourraient connaître une nouvelle fonction et abriter d'autres animaux que des chevaux ( Lapins , poules, ânes, ...) et contribuer à cette volonté d'ouverture vers le quartier.  
 Des activités ouvertes à différents publics ( enfants, seniors, personnes avec handicaps,...) pourraient y être organisées.  
 A noter que le manège du possible a déposé un projet coup de pouce dans le cadre du budget participatif de la commune.  
 Le comité, dont la vocation est notamment de soutenir des projets qui émanent des habitants du Coin est prêt à aider le manège à développer son projet.  
 Concrètement, une rencontre entre Sophie Hulet et Isabelle Magils devrait être organisée pour le structurer et le présenter lors d'une prochaine réunion.
  
- Séance d'écoute de documents sonores  
 Nicolas propose d'organiser des séances d'écoute de documents sonores dans un cadre collectif. Une séance dure environ 45 minutes et est généralement suivie d'un moment de partage de ressenti entre les participants.  
 Le comité suggère à Nicolas de prendre contact avec Irène qui récemment a organisé 2 séances de projection de films muets accompagnée d'un piano. L'idée est de faire un essai et de voir si par la suite, nous ne pourrions pas organiser de telles séances de façon régulière.  
 Voici 2 liens qui permettent d'expérimenter cette formule :  
  
<https://soundcloud.com/herve-brindel/sur-les-traces-sonores-de-la-nymphe-echo>  
  
<https://soundcloud.com/user-475929446/intro-les-terrains-vaques-du-sonore>
  
- Bâche-photo du couple Rik Wouters  
 Cette bâche est en dépôt à l'école et nous voudrions la rendre visible à l'occasion du prochain carnaval. L'idée est de l'exposer dans les environs de l'école pendant une quinzaine de jours avant le carnaval (25 mars).  
 Nicolas prend contact avec l'école pour trouver le lieu pour exposer la bâche. Il fera ensuite appel à quelques volontaires du comité et/ou de l'équipe Mieke et Janneke pour la placer.
  
- Ballet des diners du balai : feedback  
 Après 2 années d'abstinence due au Covid, nous avons connu une très belle édition 2023 du Ballet des diners qui a répondu à toutes les attentes des participants. Participation record (plus de 50 duos) , excellente ambiance, mets succulents et créatifs ! Voici une formule particulièrement adaptée à notre quartier et à ses habitants.
  
- Panneau poétique  
 La deuxième phrase (en néerlandais avec traduction en français) a été transcrite par Tatiana cette semaine sur le panneau après application de 2 couches de peinture blanche. Il faut bientôt que le petit groupe de sélection de phrases (Christophe Calis, Mathilde Gall, Bruno Depover et Marielle Salpetier) se réunisse pour choisir la phrase poétique nr 3.

Pour le projet de décoration du verso du panneau, un petit groupe de 3 artistes ( Véronique Poncelet, Marielle Salpetier et Claire Duvigneau) devrait se réunir avec l'un ou l'autre responsable de l'école en vue de réaliser une œuvre collective incluant la participation de certains enfants de l'école .

- Fresque du Climat

Une séance est prévue le 21 mars à l'école. Elle sera animée par Nicolas Hubert, Roland Dhoop et Isabelle de Brabandère (ces deux derniers habitent le coin). Il y a déjà 7 inscrits pour une 20taine de places.

David relance l'invitation via la mailing liste et le groupe Facebook des habitants. Les membres du comité qui sont sur FB sont invités à « liker » la page ce qui a pour effet de la rendre plus visible.

- Carnaval du 25 mars

L'équipe Mieke et Janneke le prépare depuis plusieurs mois. Si la météo est favorable, cela risque d'être un grand succès.

Les affiches et les toutes-boites sont en cours de distribution.

L'équipe organisatrice fait appel à des volontaires.

Voir le lien ici : <https://docs.google.com/spreadsheets/d/1c0qtjLoypvY4ZDQTnBPzrw2vdXxBarAggXQCh-G9A-0/edit?usp=sharing>

- Grand nettoyage de printemps

La commune a lancé l'organisation de son traditionnel nettoyage de printemps et invité les habitants à y participer (21 au 26 mars).

Isabelle Magils contacte l'école pour voir si on ne peut pas se joindre à leur opération comme cela a été fait il y 2 ans.

- Budget participatif 2023: projets Coin du Balai

Il y a plusieurs projets 'phares' (parmi 29) ( Re découvrir le Coin du Balai, FAB LAB = Atelier numérique collaboratif, Citernes publiques pour eau de pluie accessibles aux habitants ) et quelques projets 'coups de pouce' ( communauté d'énergie, Ferme d'animation / Manège du possible, ) qui ont été proposés par des habitants du coin .

- Parcours d'artistes 2023 : premières nouvelles de l'édition 2023

L'équipe organisatrice, qui est moins fournie que lors de la précédente édition, s'est réunie une première fois. Les dates ont été fixées le WE du 14-15 octobre et les principaux rôles ont été répartis. Marc et Thierry ont eu une entrevue avec l'échevin de la Culture , Mr Soumillon pour s'assurer que la commune soutiendra financièrement l'organisation de l'évènement ( impression des affiches, des folders et des plans) et savoir s'il est envisageable d'obtenir un subside pour payer un petit cachet aux artistes. La commune éprouve des difficultés budgétaires suite – notamment - à l'aide accordée aux réfugiés et à l'explosion des coûts de l'énergie. Suite attendue après consultation interne à la commune par Mr Soumillon.

- Communauté d'énergie

La constitution d'une Communauté d'énergie du Coin du Balai, limitée dans un première temps aux 285 ménages rattachés à la cabine Basse Tension du Rouge Gorge, prend forme. Plusieurs réunions ont eu lieu ces dernières semaines (facilitateur BE, séance de clôture du projet « voisins d'énergie » au Parlement Bruxellois, entrevue avec Cathy Clerbeau , échevine de la commune et Manon Viérin , responsable énergie).

Une réunion importante des membres (7) de l'équipe de coordination aura lieu ce vendredi 10 mars et sera suivie fin mars/début avril d'une réunion d'information à l'école pour les habitants intéressés et concernés.

- Prairie-verger du Rouge Gorge

5 à 7 brebis éco-pâturées ont occupé la bergerie du Rouge Gorge pendant l'hiver et ont été 'chouchoutées' quotidiennement par l'équipe (30 membres). Les travaux de printemps ont débuté et vont se poursuivre dans les prochaines semaines : taille d'entretien des hautes-tiges et des petits fruits, révision des clôtures et des protections de arbres avant l'arrivée des agneaux de l'année, placement des derniers nichoirs, ...

Le Bercail (Chant des Cailles) se débat avec des demandes de permis d'urbanisme (rénovation de la bergerie et de la fromagerie au couvent St Anne et affronte courageusement l'opposition acharnée de certains riverains à leurs projets.

- Eglise NDRDC et Atipi

Le compromis de bail emphytéotique entre l'Evêché et l'ASBL ATUPI est enfin signé. Il devra être suivi par l'acte notarié. La communauté orthodoxe déménage en mai. Les espoirs de subsides s'amenuisent et ATUPI a dû revoir les plans d'aménagement du site de façon plus modeste.

Une journée porte ouverte sera organisée fin mai en vue d'expliquer le projet en développement aux habitants.

Certains espaces pourraient être accessibles au quartier ( contre location ) dès le mois de septembre.

- Accueil de familles ukrainiennes

La situation de certains ukrainiens de notre quartier reste compliquée. Difficultés d'insertion, nouvelles demandes d'hébergement, nouvelles opportunités d'hébergement à aménager, ... Tout cela demande pas mal d'effort et de travail.

Il faut raviver la flamme des volontaires.

Mais il y a aussi de bonnes nouvelles : réussite d'examens de certains jeunes, ...

- Prochaine réunion : mardi 27 avril chez Cathy